

SE CELEBRÓ EL ENCUENTRO DE CAMBADOS

El día 17 de junio de 2023 se celebró el **ENCUENTRO DE CAMBADOS**, que estaba programado con motivo de la celebración del **75 ANIVERSARIO DE LOS SALESIANOS EN CAMBADOS**.

Al final **participaron 138 personas**, animadas por el **coordinador general, Herminio Otero, ayudado por otros organizadores, Ángel Celada, Carlos y Satur**, quienes habían previsto y organizado los siguientes actos colectivos: bienvenida, misa y sobremesa. Éstos han sido recogidos magistralmente en fotos y vídeos, realizados por Luismi L' Asturianu, Juan Merino y Pedro Merayo, entre otros. También Saturnino Fernández, creador de Garden Center, el mejor invernadero de Castilla y León, dio su colorido y aroma agradable con sus centros de flores y la entrega de una rosa roja a cada mujer participante al final de la misa. Celso, Serafín y Gildo se encargaron de la música, especialmente en la misa.

1. ENCUENTRO DE CONVIVENCIA

Según opinión mayoritaria de los participantes, estudiantes salesianos que estuvieron internos en el Colegio Salesiano de Cambados y que también pudieron coincidir posteriormente en los internados de Medina, Celanova, Astudillo, **el encuentro de convivencia ha resultado muy positivo porque ha sido extraordinario, maravilloso, inolvidable, exitoso, perfecto, espléndido, estupendo, fantástico, exquisito, entrañable...**

Éstas son algunas **valoraciones de los participantes**:

- El amor y cariño que se palpa en el ambiente, todos y cada uno éramos necesarios y hemos aportado nuestro granito.
- También valorar la presencia de todos los que acudimos al encuentro, su actitud de acogida y cariño de unos para los otros.
- Destacar la sencillez en el trato, el compañerismo, la nobleza y la armonía que pervivía entre mis compañeros de Medina 65-66, y que sigue perdurando.
- Otros han dado mucho como trabajo creación del ambiente floral, musical, aportaciones personales, físicas y espiritual, Por eso doy gracias y deseo toda clase de bendiciones por esos momentos vividos, que al final resultaron muy cortos.
- Disfruté, volví a los años de colegio de una forma más real, reviví los preparativos que en aquella época teníamos siempre por las fiestas.
- Por mi parte, he sido feliz pudiendo abrazar y recordar a mis compañeros de cursos, pues repetí tercero. Mi ilusión se cumplió (me faltó alguno).
- Fue un día lleno de sentimientos, nostalgia, agradecimiento, alegría de reconocer caras que el tiempo había difuminado... Jornada inolvidable, que perdurará en mi corazón.
- Una jornada que recordaremos siempre con cariño y es que Cambados siempre será esa gota de miel y ese olor a mar que fue testigo de nuestros sueños e ilusiones y nos acompañará siempre. Y yo disfruté contactando con compañeros, con algunos de los cuales hacía mucho tiempo no había coincidido.
- Un día lleno de emociones entrañables, encuentros y recuerdos.
- La recepción en el teatro fue extraordinaria, nos hizo revivir nuestros recuerdos, que perdurarán cada vez que hojeemos el libro que nos entregaron a la salida. La eucaristía fue entrañable y la ilusión de nuestras cónyuges por la rosa. Las fotos de la escalera nos rememoraron las de los años sesenta. En el comedor mi grupo se situó en el mismo sitio donde en 4º curso nos hicieron la foto que incluí en mi

minibiografía. Y la sobremesa fue estupenda con la intervención de todos, incluido Amancio Prada.

- Poder departir con antiguos compañeros con un denominador común es un lujo. Verme en el comedor de Cambados me trajo a la memoria gratos recuerdos de adolescencia. La lectura de aquellos libros durante la comida, aquellas naranjas - estropajo, el bote de colacao que me trajo mi madre...
- Para mí ha sido un día inolvidable: El ver y abrazar a compañeros después de tantos años y recordar aquellos años de convivencia adolescente, ha sido algo reconfortante y emocionante. Comprobar cómo todos nos saludábamos en especial armonía y comprobamos las metas importantes y variadas a las que hemos llegado Me siento orgulloso de pertenecer a esta gran familia salesiana.
- Ha sido un encuentro maravilloso lleno de emociones como ningún otro. Lo vivido en el colegio ha sido único. Parecía como si fuese una segunda vida que volvías a la niñez en el colegio de Serantellos
- Ver a compañeros-amigos después de más de 50 años es emocionante. Alegría de saber que a casi todos les ha ido bien en su profesión y su vida en general. Momentos emotivos como el recuerdo de esposas fallecidas y la entrega de rosas a las mujeres presentes. Comida y bebida más que correcta con excelente servicio, recuerdos imborrables con la actuación de Amancio y J.A. Uña
- Estupenda la recepción, y organización. Apoteósica la recepción en el teatro, local que mi grupo trajo tantos recuerdos. Entrañable la celebración eucarística, flores a nuestras difuntas,(gracias amigos Satur y Maricarmen), y la rosa a cada dama. Muy cumplida la comida, para ser un catering, y gran sobremesa, un poco larga. En resumen, una jornada inolvidable. Gracias los organizadores, y, claro, a todos los asistentes.
- Viví la alegría y suerte de haber sido educado por los Salesianos.
- Actuación de **Amancio Prada**:
 - Escuchar en directo esa voz aterciopelada, arrulladora, "agarimosa" de nuestro Amancio Prada es un lujo al alcance de pocos. Hasta llegar a un ambiente más trascendente aportado por Amancio.
 - En mi caso lo más emocionante fue ver disfrutar a todos con la actuación de Amancio Prada.
 - Amancio, todo un lujo para los compañeros de antaño.
- Ojalá pudiésemos juntarnos todos para celebrar ese **100 aniversario**.

2. ACTIVIDADES DE LA VÍSPERA

- El día 16, visitamos el **Pórtico de la Gloria** con un magnífico guía de nuestro curso, Eugenio González, que se extendió a la salida con las fachadas de la plaza del Obradoiro.

3. LOS AUSENTES TAMBIÉN HAN VALORADO EL ENCUENTRO

- Aunque no pude asistir por razones familiares, he seguido con mucho interés todo el acontecimiento desde el principio. Celebro el éxito del acontecimiento y os diré que la magistral actuación de mi buen amigo Amancio Prada, de mi curso, me ha hecho recordar tantas y tantas cosas bonitas vividas en Cambados... ¡Qué bien canta y qué bien cuenta las cosas!
- Los reencuentros de compañeros/as, algo exquisito.

- Si hay una próxima y puedo allí estaré.

4. AGRADECIMIENTOS

a) Agradecimiento a los organizadores: Herminio (coordinador), Segovia, Celada, Carlos, Satur...

- Por su buen trabajo
- A Satur, el florista, reconocimiento por su total de generosidad.
- Gracias os doy a todo el grupo, a Herminio que lo tengo como un hermano, me permitió sin haber pasado por el colegio de Cambados compartir vuestras alegrías, vuestras sonrisas.

b) Agradecimiento a los Salesianos:

- Gracias a los Salesianos de la Comunidad que nos acogieron con tanto afecto y cariño, por estar en todo momento a nuestro lado y por su colaboración personal y material.
- Quiero dar las gracias especialmente a los salesianos que desde el principio se apuntaron y asistieron al encuentro.

5. ASPECTOS NEGATIVOS

- Había echado en falta una mayor implicación por parte del estamento "religioso", al que he intentado hacer ver que, fundamentalmente, se trataba de un movimiento a la inversa, que partía de abajo a arriba, o mejor aún: la constatación del espíritu de "familia".
- La institución, desconozco las razones de los responsables, ha perdido una ocasión de oro para celebrar y homenajear a la familia donante y a tan excelentes antiguos alumnos. Éstos, dentro o fuera, son su corona de rosas y la mejor propaganda de la llamada familia Salesiana. Les falla o les ha faltado "finezza".
- Rendido homenaje a la donante de los terrenos y del Pazo, Dña Dolores, que nosotros la sentíamos.
- Este acto merecía que el Sr. Provincial, acompañado por todo su Consejo, acudieran a rendir cumplido homenaje a Doña Dolores, el Inspector y salesianos que consiguieron esa magnífica obra...

IMÁGENES DEL ENCUENTRO







Saludo del Rector Mayor, D. Ángel Fernández Artime











VÍDEO RESUMEN DEL ENCUENTRO

Vídeo elaborado por Luismi L' Asturiano: <https://youtu.be/aVtbN9j1ytQ>